



Alberto Larraín dijo que conversó con el mandatario sobre una iniciativa:

Ejecutivo descarta gestión de Boric para favorecer a Procultura

Titular del Interior negó que el Presidente haya beneficiado proyecto turístico en Magallanes y vocera dijo que el propio gobernante pidió que, si es necesario, se le investigue.

JORGE SOTO

El Gobierno reaccionó ayer frente a las últimas diligencias que encargó el Ministerio Público en el caso Convenios.

Se trata de las incautaciones a la plana controladora de la Fundación Procultura, la cual está investigada por el fiscal Patricio Cooper en el marco de millonarios convenios que firmó esa organización en un corto período de tiempo con distintas gobernaciones regionales.

En el contexto de esa indagatoria, la semana pasada se dio a conocer el intercambio de mensajes entre el gobernador Jorge Flies y el controlador de la organización, Alberto Larraín. En uno de esos intercambios, el fundador de Procultura le dijo a Flies: "Hablé con el Presidente", en relación con un proyecto turístico en la comuna de Torres del Paine, lugar por el que Boric fue parlamentario durante ocho años.

Desde el Gobierno han señalado que, pese a que tuvieron contactos en el pasado, no existe vínculo con Larraín, pero llamó la atención que el psiquiatra haya conseguido una reunión con la excanciller Antonia Urrejola a los pocos días de asumir en el cargo, la que fue registrada en InfoLobby.

Al mandatario Boric todavía no es posible consultarle directamente si tuvo una conversación con Larraín sobre el proyecto. Sin embargo, ayer la ministra del Interior, Carolina Toha, habló a nombre del jefe de Estado y señaló: "El Presidente no ha participado en ninguna conversación

que involucre hacer proyectos fuera de los caminos regulares que los proyectos tienen previstos, eso lo podemos descartar completamente".

En sus dichos, Tohá no descartó que haya existido un intercambio con Larraín. Solo puntualizó que Boric no realizó gestiones en favor de Procultura.

La ministra Camila Vallejo también abordó las dudas que ha generado el caso Procultura en La Moneda.

La vocera indicó: "Es una insinuación compleja porque el Presidente ha hablado frente al país sobre esto descartándolo absolutamente, pero también llamando a que las investigaciones siempre tienen que llegar hasta las últimas consecuencias. El propio Presidente ha dicho: una cosa es lo que diga yo y otra es lo que pueda creer la ciudadanía y, por lo tanto, las investigaciones tienen que seguir hasta el final".

Pese a que la investigación tuvo movimientos recién esta semana, la vocera destacó las incautaciones que el Ministerio Público ordenó.

Desde la oposición se ha cuestionado este caso en varios aspectos. En primer lugar, señalan que existe una cercanía entre Boric y Larraín, quienes se habrían conocido durante la etapa parlamentaria de Boric, cuando Larraín realizó trabajos con niños, niñas y adolescentes en la Región de Magallanes. Luego, Boric lo habría contactado para ser el secretario técnico de la denominada bancada transversal por la salud mental.

Otro punto que ha incomodado a la oposición es que el caso se mantuvo por varios meses sin movimiento.

Al respecto, la diputada Camila Flores dijo que "me parece increíble que después de un año recién se estén encargando diligencias tan importantes como incautaciones materiales de elementos que podrían haber probado la posibilidad de haberse cometido algún tipo de delito. Pero después de un año de llegar a determinados lugares, oficinas o casas particulares a incautar cosas, realmente es no entender nada. ¿Qué van a encontrar después de un año? ¿Qué teléfonos, qué computadores que puedan tener algún medio probatorio? Eso evidentemente tiene que haber desaparecido. Después de

un año, probablemente todos esos medios probatorios ya no existen".

El jefe de bancada de Evópoli, Jorge Guzmán, añadió: "Es valorable que se hagan gestiones para tener claridad y conocer toda la verdad. Procultura y su representante legal no han contribuido a tener certezas respecto a lo que se investiga y este

tipo de diligencias son sumamente importantes para saber si esta fundación fue un medio para financiamiento irregular de la política".

Ayer, Larraín dijo a Mega que se encuentra "tranquilo" y que se había puesto a disposición de la fiscalía para entregar todos los medios tecnológicos que apuntan a esclarecer los hechos.



Alberto Larraín, miembro de Procultura a quien le fue confiscado su celular.

ALEJANDRO BALART